



Bundesminister Dr. Gerd Müller  
Bundesministerium für wirtschaftliche  
Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)  
53045 Bonn

Gräfelfing/Ravensburg, 3.06.2020

Sehr geehrter Herr Bundesminister Dr. Müller,

der Menschenrechtsaktivist und Mitarbeiter des Panay Fair Trade Centers (PFTC) Mr. Jory Porquia ist auf den Philippinen am 30.04.2020 ermordet worden. Zuletzt trug Mr. Porquia Verantwortung in einem Ernährungsprojekt des PFTC für hungernde Kinder während des Covid-19 Lockdowns. Der Tod von Jory Porquia reiht sich ein in eine lange Liste von Ermordungen auf den Philippinen in den letzten Jahren – denn es wurden schon mehrere Mitglieder von unserem Partner PFTC in den letzten Jahren ermordet, die sich in speziellem Maße für die Menschenrechte von Kleinbauernfamilien auf den Philippinen eingesetzt haben. Der Faire Handel in Deutschland unterhält seit Jahrzehnten enge Verbindungen zu dem PFTC und importiert mehrere Fair Trade Produkte von dort. Verschiedene Organisationen des Fairen Handels in Deutschland unterstützen zudem durch nachhaltige Projekte notleidende Bevölkerungsschichten auf den Philippinen. Wie so häufig ist unser Engagement „ein Tropfen auf den heißen Stein“, gleichwohl ein wichtiger.

Die Weltpartner eG, der Naturland e.V., die GEPA mbH, der Weltladen-Dachverband e.V. und das Forum Fairer Handel e.V. haben Präsident Duterte angeschrieben und ihn aufgefordert, die Umstände der Ermordung von Jory Porquia aufzuklären und die Täter entsprechend vor Gericht zu bringen, sowie die Öffentlichkeit zu informieren. Darüber hinaus haben wir uns gegenüber dem philippinischen Präsidenten für die umgehende Freilassung von 42 Menschenrechtsaktivisten eingesetzt, die sich friedlich und den Corona-Regeln entsprechend am 1. Mai versammelt haben, um gegen die Ermordung von Jory Porquia zu demonstrieren (der Brief an Präsident Duterte ist beigefügt).

Wir möchten Sie hiermit dringend bitten, dass Sie unsere Bemühungen um die Freilassung der 42 Menschenrechtsaktivisten und der Aufklärung der Ermordung unseres Partners Jory Porquia gegenüber Präsident Duterte ausdrücklich unterstützen.

Wir danken Ihnen im Voraus sehr herzlich für Ihre Bemühungen – dies wissen wir sehr zu schätzen!

Mit den besten Grüßen

Thomas Hoyer  
Geschäftsführender Vorstand WeltPartner eG

Steffen Reese  
Geschäftsführer Naturland e.V.